

La Voz de Valdepeñas

SEMANARIO CATÓLICO

DIRECTOR, DON EUSEBIO YASCO

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Año IV.

Núm. suelto 5 cénts.
25 núms. 75 cénts.

Valdepeñas 27 de Mayo de 1893

Trimestre 1 peseta
Un año 4 pesetas

Núm. 179.

IMPRESA Y PAPELERIA

DE

JOSE HURTADO DE MENDOZA

Surtido completo en objetos de escritorio, papeles para escribir en clases nuevas, encerrados en caprichosos estuches.

Se hacen toda clase de impresiones con el esmero y economía que esta casa tiene acreditados.

CALLE REAL NUM. 12

Relojeria de Tomás García Catalan

ESCUELAS 9, VALDEPEÑAS,

Relojes desde 6 pesetas hasta 1,000 Surtido completo en cadenas de todas clases, tanto de señora como de caballero. Como esta casa representa varias fábricas de Suiza, el público que me honra con sus compras goza de una rebaja de precios nunca vistos en esta plaza. La garantía de este establecimiento en los relojes que vende y compone es **verdad**.

Tambien poseo lentes y gafas de todas clases á precios de fábrica; los han de cristal de roca, ordinarios, lentes en elegante y moderna armadura para miopes y presbitas, gafas y lentes ahumados, de ferrocarril, para las enfermedades de la vista, estuches muelles, varillas, tornillos, etc., etc.; gafas desde 50 cénts. hasta 15 pesetas.

Bueno sí, pero no beato

Vamos á cuentas, amigo mio; bueno quieres serlo, eso sí; lo que únicamente no quieres ser, ó por lo menos que se te llame, es beato. Ese dictado es atroz hoy dia; para evitarlo harías cualquier cosa, más que fuese la peor de las barrabasadas. Para que no te lo echen en cara llegarías hasta á ser traïdor á Dios.—¡No tanto! me dices alborotado.—Calma, amigo, calma, y puede que lleguemos á enten lernos tú y yo, por poco que empecemos á explicarnos con alguna franqueza.

Bueno quieres ser. Y pregunto yo: ¿Quién hay que eso no quiera? ¿Quién hay que desvergonzadamente piense y diga que no quiere ser bueno, ó, lo que es lo mismo, que quiere ser malo? Tal monstruo de perversidad está aun por nacer. Hasta los más criminales, hasta los ladrones y asesinos tiénnense por buenos á su modo y manera. Lo único que hay es que no quieren ser buenos como se debe serlo; pero en cuanto á que se les llame y se les tenga por tales... ¡fuego de Dios! llámale malvado á uno de ellos; ya sentirás el trancazo ó cosa peor que se

te viene encima en pago de la atroz injuria.

Quedames, pues, en que no has dicho gran cosa, amigo mio, cuando has dicho que querías ser bueno. Has dicho lo que todos, y santas pasantas. Con esto solo no logras elevarte gran cosa del nivel de lo más ruin y perdido de la sociedad. No te sales de la línea general. Has afirmado, pues, como gran sentencia, ni más ni menos que una tontería.

Tiene más lances lo que has añadido despues: no quiero ser beato. Esta sentencia tuya, necia como es, no es tuya; la has aprendido en el café de boca de tus compinches, que todos desean como tú ser buenos, pero no beatos, y la han sacado ellos del periódico á que están suscritos y que suele ilustrar al pueblo soberano con máximas de este jaez. Quizá no sabes aun todo lo que significa, y me propongo explicártelo algun tanto. Préstame atención.

Bueno hemos dicho que quería serlo todo el mundo, pero como en todo hay su más y su menos, lo hay asimismo en eso de la bondad. Sucede, pues, que en lo de buenos, cada uno quisiera que lo fuesen los demás en el grado en que él lo es; y no más ni menos. El que es bueno del número dos, quisiera que todos lo fuesen de aquella talla, sin que nadie llegase á número tres, y mucho menos á quince ó veinte ó más allá. Así que cuando aquel infeliz ve á otro que le sobrepaja y excede, conoce que el otro es mejor que él, y por no confesar que él se halla en condicion inferior, jura y perjura que él es quien se ha puesto en lo justo y razonable, y que el otro es quien cayó en exageracion y se propasó de los verdaderos limites de la cosa. El que está, verbigracia, en el número tres, lo dice del que está en el número cuatro y sucesivos; el que está en el número diez lo asegura del que está en los números superiores á él. Solo si se advierte que nadie es tan propenso á ver exagerados á los demás como el que está más bajito: quien ocupa los números más altos de la escala suele ya, por mucho que sea la natural flaqueza, no declamar tanto contra la ajena superioridad. Esta observacion es exactísima y derrama mucha luz sobre el asunto.

Pero... basta de matemáticas, que dijo el otro, y vengamos á la aplicacion de la fórmula. Todos son buenos en este mundo, es verdad; pero observa una cosa: todos llaman beatos y fanáticos y neos y ultramontanos (ésta es la palabrilla hoy de moda) á los

que calzan de bondad un número siquiera más alto que ellos.

D. Fulano de tal no cree en Dios ni en la otra vida; es honrado, esto sí, porque no estuvo jamás en presidio; pero no le vengan á él con Dios, alma, cielo, infierno ni demás zarandajas. Él es bueno; los que creen esas cosas son únicamente los beatos.

D. Zutano de cual no es ateo ni materialista, es decir, cree en Dios y en su alma, pero prácticas religiosas, Dios las dé. Blasfema como un moro, no oye Misa, ni reza oraciones, ni frecuenta Sacramentos. Él se llama de los buenos; lo único que no quiere ser es beato, como las beatísimas su suegra y su mujer.

D. Mengano de X. va á Misa los dias de guardar y comulga una vez al año por Pascua florida. Esta es toda su religion. No sabe de Cuarenta horas, ni de jubileos, ni de novenas, ni de indulgencias. Todo su catolicismo está reducido para él á la Misa, lo más corta posible en la fiesta, á las doce por más señas, y á recoger del confesor que más pronto le saque de apuros, la consabida cédula parroquial. Lo demás, dice él muy tranquilo y satisfecho, son cosas de beatos.

D. Perico de los Palotes, ¡vea V.! en todo cree menos en el *Syllabus* y en la Bula de la Santa Cruzada. Enciende cirios á San Anton bendito, da por las ánimas, reza cada dia *Padre nuestros* y *Ave Marias*, asiste á Misa muy á menudo y tiene su nombre en las principales Cofradías de la localidad. Sólo se le han atragantado á D. Perico las dos cosas referidas, el *Syllabus* y la Bula. Católico, y buen católico, lo quiere ser. Lo que no quiere ser el buen señor es beato como los que toman Bula, ni ultramontano como los que acatan el *Syllabus*.

D. Justo de R., finalmente, es católico como se debe ser; cree *todo* lo que cree la Iglesia; condena *todo* lo que ella condena; practica *todo* lo que ella prescribe; evita *todo* lo que ella aborrece; acepta con amor *todo* lo que ella recomienda; no le hace ascos el apodo de beato con que le honran los ilustrados de la ciudad; piensa que se debe ser tal para ser bueno de veras, y se honra y se gloria de él como pudiese añadir el rey á su apellido.

Haz ahora aquí por tu cuenta una observacion. Cada uno de los cinco personajes típicos que te he sacado en galería llamará de seguro beato al que le va en pos, cuando en realidad no lo es ni merece ese título más que el que cierra la marcha. El ateo llama

beato al que simplemente cree en Dios, aunque no tenga otra religion alguna; éste llama beato al que va á Misa cada domingo, aunque no practique otro acto alguno de religion; éste último llama beato al que ve frecuentar novenas y Cuarenta horas, aunque por otro lado le sobren al infeliz mil y mil preocupaciones de católico-liberal; éste, finalmente, no dejará de llamar beato y neo al cristiano perfecto que cumple bien, y del modo debi lo, sin espantarse por apodo más ó menos que le echen á cuestras. De donde se sigue que cada cual tiene por beato al que ve más bueno que él, y más beato cuanto le ve más bueno que él, y sólo completamente beato, cuando te observa completamente bueno. Dime ahora: ¿no son aquí el mismo mundo y los mismos mundanos quienes nos dan la interpretacion mas cabal y exacta de las palabras? ¿No es curioso ver como la célebre fórmula *Bueno sí, pero no beato*, resulta una solemne necedad y contrasentido, desde el momento en que el mismo lenguaje de los malos no va graduando á nadie de *beato* sino á medida que le va viendo más bueno.

Si guese de ahí, no solo que la palabra *beato* nada significa ó significa tan sólo un grado de perversidad menor que la que tiene el que la aplica á otro, sino que es de tal naturaleza, que por vueltas que le des, es imposible que escapes de ella. Esta es la consecuencia más práctica que debes sacar de lo dicho hasta aquí. Sí, amigo mio; neo serás, y beato y ultramontano, por mas que vayas amenguando de religion hasta tocar á los últimos grados de la escala. Como no te resuelvas por el franco y descarado ateísmo, como no adoptes por divisa el famoso «¡guerra á Dios!» siempre tendrás quien te moteje con aquel dictado. Beato te llamarán sin remision con sólo que te vean poner un pié en la iglesia; beato te llamarán aunque no reces, ni comulgues, ni oigas Misa, ni tomes Bula, ni acates al Papa, con sólo que te vean hacer un acto cualquiera que poco ó mucho, de cerca ó de lejos, huelva á Religion. Así anda el mundo de hoy.

Y, á la verdad, no sé por qué te ha de poner tan en punta los pelos ese apodo. Hoy se blasona muy mucho de ser hombre independiente, consecuente y firme en sus convicciones. De veras te digo que el hombre que creo que es cosa buena la Religion, y no obstante deja de practicarla cómo y cuando conviene por el ruin temorcillo de que le van á llamar beato

hombres que valen menos que el, es tal no es independiente, ni consecuen- te, ni muestra tener firmeza alguna de convicción. Es un infeliz que, por más que tenga talla de hombre, no pasa de criatura. Que no consiste el ser hombre en el solo hecho de traer unas cuantas docenas de pelos en la barba, sino en tener un cierto carácter resuelto y formal que le haga á uno respetable á sus propios ojos y á los de los demás. Tener una religion y tenerla por verdadera, y en consecuen- cia por buena, y salirse luego con que no se practican tales ó cuales ac- tos de ella sólo por miedo á que te llamen lo que eres y verdaderamente quieres ser, esto es, fiel católico (que la palabra beato no significa al fin otra cosa) es, amigo mio, una niñada y nada más. En cualquier otro ramo que no fuese religion, te sacaría eso los colores al rostro. En política nadie se avergüenza de que le llamen con el nombre de su partido; en carrera nadie se avergüenza de su profesion, aunque tenga la más humilde. Sólo en religion ha de haber esa miseria de que no la quieran sacar pública y descubierta en la frente muchos y mu- chísimos que la aman en el fondo de su corazón. La frase *bueno si, pero no beato*, no significa ordinariamente más que esa miserable cobardía.

Alguna vez se expresa tambien con ella el deseo de no ser tenido por malo é impío, no obstante de que se tienen completamente olvidados los deberes prácticos de la Religion. En- tonces esta frase no es la de los co- bardes, es la de los indiferentes. Les pesa á estos infelices la carga (que su- ponen pesadísima y no lo es) de los deberes religiosos y las privaciones que impone la Religion, y cómo, no obstante, no quieren pasar por impíos ni enemigos de ella, piensan quedar justificados á los ojos del mundo con llamar á todo aquello que ellos no practican beatería, y creer, ó aparentar creer, que con sola cierta honradez natural pueden ya darse por buenos en toda la extensión de la palabra. Más claro. Si en el primer sentido la frase que sacamos hoy á pública ver- güenza es máscara de cobardes, en éste lo es de libertinos, ó cuando menos de perezosos y descuidados. Es un medio, como cualquier otro, para acallar (si se pudiese) el aguijon del remordimiento cuando kurga ahí dentro im- portuno y acusador. «Ya soy bueno, se exclama entonces, lo demás son beate- rías.» Excelente salida si se contenta- se con ella en su día el Supremo Juez, que no se contentará. No se salvará nadie sólo con no ser ladrón y asesino; para salvarse es indispensable la pro- fesion práctica de la verdadera Reli- gion. Y sólo se practica la verdadera Religion cuando se practica completa, con sus beaterías y todo, sí, señor, porque beaterías son á los ojos del mundo los actos más esenciales de ella.

Beatería se llama por la impiedad la educación cristiana de la niñez, el rezo en familia, el libro devoto, la aso- ciación piadosa. Beatería llaman al confesarse y comulgar. Beatería á la devoción de la Virgen y á los Santos, tan conforme á la recta razón y á las más dulces inclinaciones del corazón humano. Beatería al respeto al sacer- dote, y á la obediencia al Prelado, y

á la sumisión á la Iglesia en general. Beatería al interesarse por la suerte del Papa y por su libertad y legítima independencia. De suerte que para ta- les gentes es beatería todo lo que per- tenece á la Religion, y no se puede en su concepto dejar de ser beato sino prescindiendo por completo de toda práctica cristiana. En el fondo esta es la verdad.

Créeme, pues, mi buen amigo; res- ignate con paciencia al vocablo en cuestion y apechuga con él, que cier- to mil otros hay más feos y des- honrosos. Por beato has de pasar á los ojos de los malos si quieres en defini- tiva ser hombre de bien. Dichoso tu si consigues morir como tal y si puedes como tal aguardar la final sentencia.

F. S. Y S.

El nuevo Sancho Panza

Y cómo, con qué cínico desparpajo sabe mostrarse de sus engañadas vícti- mas el Liberalismo! ¡Apenas si se cui- da ya de guardar siquiera las aparien- cias, este sistema de mentira, para acreditar su procedencia legítima y auténtica del padre de ella, que es el mismísimo Lucifer!

España entera ha podido contem- plarlo últimamente con la famosa suspensión, ó aplazamiento, ó mejor, escamoteo de las elecciones munici- pales. Nada nos va ni nos viene en este asunto; vencedor el gobierno ó vencedores los republicanos, el caso era para nosotros igual, pues todos nos resultaban peores. Mas la verdad del caso es que aquel, siquiera por bien parecer, podía haber procedido con algo más de pudor, y no jugar con cartas de fullero tan sin escrú- pulos ni aprensiones.

Porque lo cierto es que haber otor- gado al pueblo soberano el sufragio universal y la cédula de elector como centro de esta su decantada soberanía, y salirse luego con que al ir á ejercer los sagrados é inviolables derechos de su realeza, se le atan las manos con un decreto de suspensión á boca de jarro, sin que le quede al infeliz otro recurso que el que dicen por ahí de someterse ó rebelarse, ó sea, en prosa más llana, el del pataléo, es lance para hacer morir de risa al más austero Catón, por lloroso y compungido que le traigan las desventuras cada día mayores de nuestra patria.

El pueblo oficia aquí de Sancho Panza y el gobierno ejerce de Doctor Pedro Recio de Tirteafuera, ni más ni menos que en el graciosísimo é in- mortal episodio del *Quijote*, que cono- cen todos nuestros lectores. Su soberanía es la insula Baratária que le ha concedido el embustero Liberalismo para explotarle más á su gusto y sa- bor, y en esta insula le ha puesto muy bien aderezada y servida la opípara mesa de sus derechos democráticos para que se regale en ella y se harte á cuerpo de rey. Mas cada vez que para saciar su hambre va el pobre Sancho á extender su mano á cual- quiera de los platos allí con tanto en- carecimiento ponderados, topa el in- feliz con la varita de Pedro Recio, que por una razón ú otra se lo pone en entredicho y le impide gozar de él.

Con lo cual este singular soberano *in partibus* se queda con solo los atributos de su inmanente soberanía, simbolizados en la cédula electoral, pero mas hambriento que nunca de sus goces y pudiendo al fin darse por muy contento con que no saque del todo molidas á palos las espaldas.

¡Oh conquistas del siglo y preciosos derechos de la libertad liberal! No les queda á los burlados de hoy otro consuelo que el de ser ellos los burladores de mañana. Hé aquí lo que significa el turno de los partidos. Sean poder los bravos adeptos de la coalición repu- blicana y harán de seguro con los que

se lancen á disputarles la exclusiva del poder lo mismo que hacen ahora con ellos sus actuales acaparadores. Al pueblo ¡pobre pueblo! nunca le quedó otro papel desempeñable en esta comedia que el de Sancho Panza, soberano de burlas para servir de ju- guete á los que le han condecorado con esa pomposa diadema... de papel. Soberano de broma que, para comple- tar más su semejanza con el de Cer- vantes, es él quien acaba casi siempre por pagar á sus expensas los platos rotos. — X.

SANTA VISITA PASTORAL

Nuestro Excmo. y Rvmo. Prelado ha continuado la segunda Visita de las Parroquias de la Diócesis que ya tenia comenzada, habiendo salido de la capital el día 28 de Abril, regresan- do el 20 del presente Mayo y recorrido los pueblos de Corral de Calatrava, Caracuel, Los Pozuelos, Argamasilla de Calatrava, Villamayor, Cabezara- dos, Abenójar, Luciana y Alcolea, del Arciprestazgo de Almódovar del Cam- po, y despues los de Porzuna, del de Piedrabuena, y de Retuerta y Navas de Estena que pertenecen al de Hor- cajo de los Montes y se hallan en los confines más distantes del Obispado por la parte del Norte, siendo el cami- ño para ellos sumamente largo y pe- ñoso. Volvió de nuevo por Porzuna y, deteniéndose en Piedrabuena, no obs- tante haber verificado por segunda vez ya en dicha Parroquia la Santa Visita cuando en Junio de 1891 bendi- jo é inauguró el nuevo Templo parro- quial, administró ahora la Santa Con- firmación á más de 200 niños y á al- gunos adultos. Visitó por último el pueblo de Valverde que está en la car- retera de Piedrabuena á la capital.

Mayores si cabe han sido las de- mostraciones de respeto y de amor que los fieles han prodigado al Prelado en esta ocasión, que las hechas en la pri- mera, siendo muy de notar el afecto de confianza que en la generalidad de los fieles se ha advertido como de quien ve al Padre ya conocido y amado.

Lo más consolador, sin embargo, para el corazón celoso del Prelado, ha sido que, no obstante el escaso tiempo que ha podido detenerse en cada pue- blo y de que, en alguno solamente le ha sido posible predicar una sola vez la Divina Palabra, ha sido crecidísimo el número de fieles que ha correspon- dido á las exhortaciones, cumpliendo el precepto pascual, de tal modo que en varios pueblos nadie ha quedado sin llenar este deber sagrado, á pesar de hallarse desgraciadamente algo pos- tergado y ya tan adelantado el plazo del tiempo pascual en esta Diócesis.

Como en la primera Santa Visita fueron confirmados por S. E. I. en va- rios de estos pueblos que hacia mu- chos años no disfrutaban del beneficio de la Visita Pastoral todos los fieles, el número de los niños que han recibido el Sacramento en esta ocasión, ha ascendido únicamente á 2.000, siendo casi otras tantas las Sagradas Comu- niones distribuidas.

ESTACIONES ENOLÓGICAS

Un distrito vitícola de la importan- cia de Valdepeñas no la tiene aun; pe- ro existe en Ciudad-Real, donde el trabajo de investigaciones experimen- tales y de estudios meditados de sus profesores, auxiliados de prácticos *ad hoc* (los panaderos de Carrion, por ejemplo) están dando resultados asom- brosos para someter á un discreto pro- ceso científico las prácticas usuales de una buena vinificación.

La industria vinatera puede obtener en Ciudad-Real grandes triunfos para mejorar clases defectuosas, poco alco- hólicas las unas, endebles de colora- ción las otras, cargadas excesivamen- te de extracto, y bastas algunas. En Valdepeñas, que apenas se produce vino, que en nada contribuye á la ri- queza pública, no hace falta *Estacion enológica*. Centro vitícola de escasísi-

ma importancia, debe continuar olvi- dado por todos los ministros de Fo- mento, por todos los diputados y por todos los senadores, como no sea para perturbar esta insignificante población con elecciones como las pasadas.

¿Qué importa aquí la creación de una escuela enológica? ¿Qué la difu- sion de las leyes ó máximas enológi- cas y sus reglas de aplicación para que se vulgaricen tales conocimientos en provecho de todos los productores?

El Estado no debe cuidarse de regio- nes tan poco provechosas como Valde- peñas. El ministro de Fomento no debe esforzarse en favor de la propaganda de conocimientos útiles, ni mucho menos contribuir á formar un cuerpo de doctrina enológica en medio del caos que nos rodea por todas partes. Esto es pecatá minuta.

Adelante, que todo se andará.

Las casas vinateras de Valdepeñas, que con proteccion de los gobiernos tendrían acreditadas sus marcas en to- dos los mercados, no podrán nunca igualarse con las acreditadas de Ciu- dad-Real, en donde se vende el pan de Carrion en sustitucion del vino que no tienen, porque no tienen viñedos. El crédito que pudieran alcanzar los vinos de Valdepeñas con la creación de la Escuela enológica, es cosa bien despreciable para los ministros de Fo- mento, y por eso sigue vendiéndose pan riquísimo de Carrion en la Escue- la enológica de Ciudad-Real.

La creación de ciertos tipos de vino es cosa tambien baladí, lo mismo para el Sr. Moret que lo fué para el señor Linares Rivas, y por eso Valdepeñas continua aguantando el temporal.

Su comercio es tan insignificante, que no puede compararse al que hace Carrion con su buen pan en la comar- ca de Alarcos.

Adelante, pues, y viva el sentido común y la equidad.

En cambio, Jerez ha podido realizar dos grandes problemas, que tambien resolvería Valdepeñas si tuviera Esta- cion enológica; el problema de las combinaciones de sus vinos, como se demuestra por sus clases selectas de- nominadas *Nuez, Almendra, Moda, Es- trella, Dama*, etc., y el problema de las marcas, como las de *Amoroso, Glorioso, Amontillado, Flor de Jerez*, etc., etc.

Ponemos desde hoy tribuna para demostrar desde aquí tanta torpeza, además de que contamos en el Parla- mento con otra, en la que con terque- dad asombrosa pediremos para Valde- peñas lo que legítimamente le corres- ponde de derecho.

(La Liga Agraria)

UNA PREGUNTA

¿Quién inauguró la práctica del Ro- sario de la Aurora?

Fué autor de esta bellísima y eucan- tadora forma del Rosario el venerable P. Fr. Pedro de Santa María y Ulloa, Hijo del convento de Padres domini- cos de Salamanca y natural de Gali- cia, uno de los mas insignes propa- gandistas de tan augusta devoción en el último tercio del siglo XVII.

Su vida toda apenas fué otra cosa que un continuado viaje al rededor de la tierra, predicando la fe por medio del Rosario, estableciendo doquier su Cofradía y confirmando más de una vez su apostolado con verdaderos pro- digios. El *Avemaria* le servía de poderosa arma contra los demonios; de cuyas garras eran libres las almas de los pecadores, y los lanzaba alguna vez de los posesos.

Estableció la piadosa costumbre de rezar á dos coros el santo Rosario, y por los años 1683 introdujo en Cana- rias el Rosario de la Aurora, ó sea la práctica de reunirse los fieles muy de mañana é ir cantando procesionalmen- te el Rosario de María: práctica que obtuvo mucha aceptación entre los es- pañoles, y muy especialmente en el reino de Valencia, donde aun se viene celebrando con gran solemnidad y concurso, no sólo en los pueblos, sino en la misma capital.

BIBLIOGRAFIA

EL ECO FRANCISCANO.

Con gusto y fruicion acabamos de leer el último número de *El Eco Franciscano*, y primero del añodécimo de su publicacion. Contiene 56 páginas de sólida y agradabilísima lectura, muy variada y útil á toda clase de personas, como puede colegirse del *Sumario* que insertamos á continuacion:

Los Terciarios Franciscanos á los pies de León XIII.

El Decálogo explicado por S. Buena-ventura.—Colacion V.^a—

Del cuarto precepto del Decálogo. Primicias de América.—VI.—Primeros Misioneros.

Asociacion del Via-Crucis perpetuo. Mes de María.

Correspondencia.—De Tierra Santa (Damasco).—Fanatismo judaico.—Venganza tradicional de los judíos.—Su astucia para llevarla á efecto.—Monstruosa ingratitud de una judía.—Una víctima inocente en manos de su traidor.—Consumase la iniquidad.—Una buena leccion.—Crueldad con la madre de la víctima.—Ardid satánico.—Los judíos siempre fueron los mismos.—La doctrina del Talmud.—Caducidad de las conversiones al protestantismo.

Ecos de las Misiones Franciscanas del Perú.—Mision de Huáraz.—Media hora de descanso.—Elevacion del *Fléscarán*.—Sublime y encantador espectáculo.—Extraordinario fervor de los pueblos de *Jungay*.—Sus sacrificios por confesarse.—Piedad de las familias nobles.—La V. C. Tercera de S. Francisco en *Jungay*.—Necesidad de un colegio de misiones.—Tomas de hábito y profesiones.—Celébrase con extraordinario esplendor la fiesta de N. Sfo. P. S. Francisco.—Fructuosa mision y visita episcopal en *Carás*.

Idem de Marruecos.—Fundacion de la Mision de Saffi.—Establecimiento de la Mision.—Dificultades para realizar-

lo.—Fundacion del edificio.—Nuevas dificultades.

Varietades.—Los hospitalarios Obregones Terciarios Franciscanos.

Resoluciones de las Congregaciones Romanas.—Acerca de los Terciarios Franciscanos.—Indulgencias.—Privilegios á los peregrinos.—Reglamento de la Pia Asociacion de la Sagrada Familia.

Bibliografía.—Vocabulario español-arábigo del dialecto de Marruecos.—Un Concilio celebrado en Lugo el año 569.—Revistas recomendables.—Pequeñeces de los católicos españoles.—Nuevo librito de Propaganda.

Crónica general religiosa.—Conferencias episcopales.—Conversiones y retractaciones.—La gran feria del mundo.—Primer Congreso Eucarístico nacional.—Leon XIII y Guillermo II.—Como andamos en España.—Congregacion Universal de la santa Casa de Loreto.—Hermandad de la «Oracion Nacional».—En Roma.—Peregrinaciones.

Crónica franciscana.—Leon XIII y las dos Órdenes gemelas.—Diversos presentos.—Viaje de N. Rmo. P. Ministro General á Tierra Santa.—Nuestro Colegio de Misioneros de Castro (Chile).—Un triunfo de la gracia.—El Via-Crucis perpetuo.—Curacion maravillosa debida á S. José.—Nuestro grabado.—Buen ejemplo.—Extraccion de las Reliquias del B. Juan de Palo.—Junta Directiva de la T. O. de la villa de Biar.—Una con lecoracion póstuma.

Necrología.

La peregrinacion de los Terciarios Franciscanos en Roma.

Grabado.—Ilmo. y Rmo. Sr. D. Fr. José Maciá y Vidiella, Obispo de Loja (Ecuador).

El primer artículo contiene el magnífico Discurso que acerca de la Tercera Orden Franciscana pronunció Leon XIII el 12 de abril próximo pasado en presencia de 4.000 peregrinos Terciarios.

Para apreciar la importancia del segundo artículo ó sea *El Decálogo expli-*

cado, basta saber que salió de la pluma del Sfo. Doctor S. Buenaventura, cuyos excelentes y devotísimos escritos viene publicando en su columnas desde hace tiempo *El Eco Franciscano*. De grandísimo interés son también los trabajos *Primicias de América*, *Asociacion del Via-Crucis perpetuo*, *Mes de María* y todos los demás que así en éste como en todos sus números suele publicar esta Revista, que con verdadero interés recomendamos á nuestros lectores, advirtiéndoles que, según leemos en las cubiertas de la misma, comienzan las suscripciones en mayo; cuestan cinco pesetas, y se suscribe en el Colegio de PP. Franciscanos de Santiago (Coruña.)

NOTICIAS

Valdepeñas

Carnes.—Han llegado á nosotros varias quejas acerca de las distintas consideraciones que guarda la alcaldía con los carniceros que hacen registros de carnes.

Es lamentable que la política se lleva hasta las mesas de la carne y ofrecemos por nuestra parte, ocuparnos detenidamente del asunto si continua este estado de cosas.

Exportacion de vinos: Los vagones cargados en esta estacion son:

1. ^a decena de Abril	136
2. ^a » » id	197
3. ^a » » id	192
1. ^a » » Mayo	125
2. ^a » » id	142

En iguales periodos del año anterior fueron cargados 157, 162, 109, 163 y 171 respectivamente.

España

Sobre la futura crisis.—Con referencia á noticias de un personaje político, se ha dicho que la vida del Gabinete liberal tiene los días contados, y que seran pocos los que conserve el poder, despues de aprobados los presupuestos. Al efecto, asegura aquella personalidad política, que se han celebrado inteligencias entre poderosos elementos que se crean con fuerza para derribar á Sagasta, al que sustituiria un ministerio conservador ú otro intermedio.

Suspension.—La *Gaceta* del 24 publica una Real orden del Ministerio de la Gobernacion confirmando la suspension del Alcalde, primer teniente y tres concejales del Ayuntamiento de Valdepeñas.

Carruajes de lujo.—Segun el proyecto de presupuestos, los carruajes de lujo aboraran en lo sucesivo los impuestos siguientes:

Coches de dos ruedas.—Cada uno 40 pesetas al año en Madrid; 30 en Sevilla, Cádiz, Barcelona, Málaga y Valencia; 20 en las demás capitales, puertos habilitados y poblaciones de más de 15.000 almas, y 10 pesetas en los demás pueblos.

Coches de cuatro ruedas.—Cada uno 50 pesetas anuales en Madrid; 40 en Sevilla, Cádiz, Barcelona, Málaga y Valencia; 30 en las demás capitales, puertos habilitados y poblaciones de más de 10.000 almas, y 20 pesetas en los demás pueblos.

Estas cuotas sufren un recargo de 3 por 100 para gastos de cobranza y pueden los ayuntamientos recargar este impuesto en un 100 por 100 de la cuota del Tesoro.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL

Sábado 27.—*Ayuno*.—*Témpora*.—*Ordenes*. (*Hoy se saca Anima*). Ss. María Magdalena de Pazzi, vg., Juan, p. y m., Restituta, vg. y m., y el V. Beda, presbtero.

Domingo 28.—*LA FIESTA DE LA SANTISIMA TRINIDAD*. Ss. Agustin, ob. de Cantorberi, Emilio, Félix y Helena, mrs., German y Justo, obs., y B. María Bartolomé, vg.

Lunes 29.—Ss. Restituto, Teodosia, y cps. mrs., Maximino y Máximo, obs.

Martes 30.—Ss. Fernando III, rey de España, Félix, p. y m., Basilio y Eumelia.

Miércoles 31.—N. S. del Amor Hermoso. Ss. Angela de Merici y Petronila, vgs. Crescenciano y Pascasio, mrs.

Juésves 1.—*LA FIESTA DEL SACRATISSIMUM CORPUS CHRISTI*. Ss. Inigo, ab., Juvencio, Crescenciano y Pánfilo, mrs.

Primer Viernes 2. Ss. Marcelino, Pedro y Alejandro, mrs., Blandina, vg. y m., y la B. Mariana de Jesus de Paredes, vg.

Imp. de Casto Perez.

Plaza de Valbuena.

hacer que adó cortó anude la Parca
 Un consuelo á los tristes solo queda
 y es ver que en tal estado feneciese
 como es sirviendo al Rey con cara leda
 Pues el Rey Xenofonte como oyese
 la muerte de su hijo tan querido
 y de Dolor el cetro despidiese
 Valerio del escribe q.^a sabido
 como en defensa de su patria amada
 el hijo auia la uida consumido
 Juro al Salico ni averle sido dada
 primero tanta pena con la muerte
 quanto gozo de verla tan honrada
 Con mucha mas razon de aquesta suerte
 podremos los llorosos alegrarnos
 con este Hector famoso Alcides fuerte
 Ning.^a pena abra q.^a contrastarnos
 pueda mirando bien la gran pujanza
 del nuevo ser mas antes consolarnos.
 Porq.^a ya goça aquella anima-sancta
 del premio q.^a sus obras merecieron
 viviendo en charidad y virtud tanta
 Que á la partida de angeles vinieron
 dos mil legiones Himnos decantando
 y al cristalino cielo le subieron
 En los Eliseos campos descansando
 está, y de las flores olorosas
 las guirnaldas q.^a hace variando

a otros de riquezas y de favores
 Otros á cuya vista es muy lozana
 lo que en el mar ascio y sus torpes dones
 la siguen con contento muy de gana
 Otros con Baco gustan ser glotones
 embidiosos, perjuros, avarientos
 mordazes, lisongeros, papfarrones
 Pues que los que fabrican en los vientos
 unas torres tan altas entendiendo
 en ayre an de hallar firmes cimientos
 A la fin todo el que ya cayendo
 ya, mas adonde estoy ¿donde he metido?
 llorando comenzé y estoy riñendo
 Parece quel dolor me ha divertido
 a satira viniendo paso á paso
 mas creo es la razon que me ha movido
 Pues esta claro no hace poco al caso
 para emmendar la vida ver delante
 al fuerte y poderoso, triste y laso;
 Mas creo veo alg.^o en este instante
 q.^a me pregunta el nombre glorioso
 deste cuyo valor fue tan pujante
 Su nombre es invencible y piadoso
 con los rendidos ya; sagaz, modesto
 justiciero, constante y animoso.
 Don Alvaro Baçan, en quien su resto
 natura echó, mas asele robado
 la inexorable muerte muy de presto

APOSTOLADO DE LA PRENSA

Los opúsculos de esta piadosa Asociación se publican mensualmente, y se reparten *gratis* en Madrid, en cárceles, patronatos de obreros, fabricas, hospitales, etc. y en general, se da de balde á los pobres.

Asímismo la Junta Directiva enviará á las poblaciones donde se recaude á lo menos *cinco pesetas* de suscripción mensual, si lo piden los asociados, un paquete de *cinquenta ejemplares*, franco de porte, para que ellos por sí procedan á la propaganda gratuita. Y por cada suma igual, que es el precio de coste, tienen derecho á otros tantos paquetes de impresos.

El medio paquete de veinticinco ejemplares, se remitirá por tres pesetas al mes.

La coleccion en pasta del año 92, dos pesetas cincuenta céntimos.

VAN PUBLICADOS

1892

I El por qué de la Religión.—II. Más sobre la Religión.—III. Si es verdad que existe Dios.—IV. ¿Que es eso de la confesion?—V. Burgueses y proletarios.—VI. Pan y catecismo.—VII. El tercero santificar las fiestas.—VIII. ¿Quién ha vuelto del otro mundo?—IX. ¿Para qué sirven los curas?—X. Católicos y masones.—XI. Guerra á la blasfemia.—XII. Creo en Jesucristo.

1893

Enero. XIII. ¿Y á mi qué?, ó los indiferentes en religion.
 Febrero. XIV. La farsa protestante.
 Marzo. XV. A cumplir con la Iglesia.
 Abril. XVI. Las malas lecturas.
 En prensa para Mayo. XVII. Libertad, Igualdad y Fraternidad.
 Dirigirse al Secretario de la Asociación, Sr. D. José María Alvarez, Isabel la Católica, 10, bajo, Madrid.

ALFONSO CAMPOS

DESPACHO DE CARNES,
 TOCINOS FRESCOS Y SALADOS,
 SALCHICHONES Y JAMONES.

Calle del Mediodía, 12, Valdepeñas.

LA VOZ DE VALDEPEÑAS

SEMANARIO CATOLICO
 Año IV

Se publica los sábados
 Oficinas: Buensuceso, 26, duplicado.
 Horas: de 10 á 12 de la mañana.

No se devuelven originales

Pago adelantado

Suscripcion

Valdepeñas: Trimestre, una peseta.
 Fuera: Un año, cuatro pesetas.

Venta

Número corriente, cinco céntimos.
 número atrasado, diez céntimos.
 Mano de 25 números, 75 céntimos.
 Coleccion de un año, diez pesetas.

Anuncios

Por dos pesetas trimestre, doce anuncios de 16.º de columna, en cuarta plana.

En tercera plana, tres pesetas.

En primera plana, cuatro pesetas.

A doble tamaño, doble precio.

Comunicados precios convencionales.

NOTAS

1.ª Se remiten 25 números, gratis, durante un mes, á todo el que quiera ensayar la venta en cualquier pueblo de la provincia. Se excluyen las poblaciones en que ya tenemos correspondientes.

2.º Los que deseen repartir el periódico, gratuitamente, recibirán diez ejemplares, de cada número, mediante el pago de *cinco pesetas trimestre*.

Biblioteca de LA VOZ DE VALDEPEÑAS

La primera condicion de las obras que constituyen esta Biblioteca es que sus autores sean valdepeñeros, dándose la preferencia á los escritos inéditos.

Terminada la *Grandeza Mejicana*, de don Bernardo de Valbuena, que hemos publicado por estar agotada, se haya á la venta en la imprenta de D. Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, á cuatro pesetas, empastada en piel.

Los tomos *Poesías y Artículos*, de don Antonio Solance, y *Valdepeñeros Ilustres*, del director de este periódico, que están en publicacion, se terminarán, Dios mediante, en todo el corriente año.

CAUSA CELEBRE

Se ha recibido en esta Administracion el interesante folleto «La Iglesia y La-Masoneria.» Querrela del «Grande Oriente Español» contra *La Verdad* revista católica semanal de Castellon de la Plana, por calumnias é injurias á la masoneria española: extracto del sumario, reseña íntegra del juicio oral, con los discursos de los acusadores D. Vicente Dnalde y D. Miguel Morayta, de los defensores D. Vicente Gascó, (de D. Andrés Serrano, Diácono,) D. Ramon Necedal (del Dr. D. Wenceslao Balaguer, Pbro.) y la sentencia absolutoria y definitiva.

Se vende á UNA peseta el ejemplar y se remite por correo con el aumento consiguiente.

FOLLETO IMPORTANTE

DON CARLOS Y LOS FUEROS CATALANES

Artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario

DON JACINTO DE MACIA

Abogado del Ilre. Colegio de Figueras y Licenciado en Derecho administrativo. Edicion corregida y aumentada, conteniendo un Prólogo y un Apéndice:

Se halla de venta en nuestra Administracion al precio de una peseta ejemplar.

Los suscritores á LA VOZ DE VALDEPEÑAS pueden obtenerlo por la mitad de precio, ó sea por 50 céntimos de peseta.

AZUFRADE DE VIÑAS

lo practica el perito agrícola

DIONISIO CRESPO

garantizando el noventa por ciento.

PRECIOS CONVENCIONALES

La Unidad Católica y el Libre-cultismo

Opúsculo de propaganda católica escrito por el Dr. D. Félix Cadavieco, Lectoral de la Santa Iglesia Prioral.—Precio 2 reales.

El Protestantismo

Opúsculo de propaganda católica, por el mismo autor.—Precio 25 céntimos de peseta.
 De venta en la Administracion de este periódico.

EL ECO FRANCISCANO

Revista mensual

publicada por los padres del colegio de Misioneros para Tierra Santa y Marruecos establecido en Santiago

Precios de suscripcion: España, un año 5 pesetas.

Redaccion y Administracion, colegio de san Francisco.—Santiago.

El Mensajero del Corazon de Jesús

Y DEL APOSTOLADO DE LA ORACION

Revista mensual dirigida por PP. de la Compañía de Jesús. Precio: un año, 5 pesetas 50 céntimos.

Bilbao, calle de Ayala (Ensanche.)

Boletín Meteorológico

Periódico quincenal, dirigido por el insigne Noherlesoom, celebre ya en toda Europa.

No solamente se propone la prevision del tiempo, sino ser un eco fiel de todos los progresos de la Meteorología.

Se suscribe en la Administracion, Mayor, 81 y 83, entresuelo, Madrid, y en provincias en casa de los correspondientes. Precios: Madrid: 1 año, 5 pesetas; 6 meses 3 pesetas — Provincias: 1 año 6 pesetas; 6 meses, 3 50 pesetas.

PROPAGANDA CATÓLICA

por D. Félix Sardá y Salvany, Presbítero, Director de «La Revista Popular». Ha salido á luz el tomo VII de esta excelente obra, en que se coleccionan los magníficos trabajos del infatigable propagandista Sr. Sardá, harto conocidos para que nos detengamos en hacer su elogio. Cada tomo compuesto de 500 á 600 páginas 4 pesetas en rústica y 6 en tela.—Librería de Casals.—Pino, 5 Barcelona.

Y así le ha encubierto y eclipsado
 á la española gente el norte y guía
 debajo cuya mano ha el mar sulcado
 Que en verlo andar en medio no temia
 del enemigo fiero la brabeza
 antes con su favor la destruya
 Ya se quebró el espejo de nobleza
 perdiendo el gran Philipppo un caballero
 de grande lealtad y gran firmeza
 Perdieron sus vasallos no severo
 mas muy manso señor y fuerte muro
 tratable mas que amigo y compañero
 Ya el hado cruel terrible y duro
 á sus hijos quitó tan alto padre
 de temor por estar del ya seguro
 Mas q' encarecimiento abra q' quadro
 que lengua abra q' esplique tal fatiga
 qual tiene nra España su gran madre
 Lloran el amado hijo ya enemiga
 de gogos, de deleytes, de contentos,
 tanto que no es posible yo lo diga
 Lloran al gran Marq' los cuatro vientos
 a quien viviendo amigos se mostraron
 los mares tambien lloran y sus centros
 Las Ninphas de los rios lo lloraron
 al gran navegador con gran gemido
 rasgando los cabellos q' mesaron
 Neptuno algo su cetro con ruydo

no para dar bonanza como quando
 a Eneas el Troyano, rio perdido
 Mas para alborotar el fuerte vando
 de las hinchadas olas espumosas
 en tal caso dolor grave mostrando
 Mercurio y Marte vierten abundosas
 lagrimas de sus ojos con dolores;
 lloran las Diossas todas piadosas
 Lloran sus pueblos tristes con clamores
 el ver ler un señor tan sabio y bueno
 de los pequeños hasta los mayores.
 Pues mi humilde plectro no está ageno
 de tal dolor y tan acerbo llanto
 como se sueña en todo lo terreno
 Labios bolved el gogo ya en quebranto
 mostrad discretos grande sentim:
 á los acentos tristes de mi canto.
 Ning ° en derramar sea avariento
 al ayre mil suspiros pues hoy falta
 del arte militar el ser y aliento
 Que tanta fortaleza y luz tan alt
 ay Dios, ay, no bastó aqui siquiera
 el tiempo le sobrara que le falta
 Espera acá Barquero, espera, espera
 Charon, mira a quien pones en tu barca
 no te haga anegar, hechalo afuera
 Mas ay que no es posible en q.º abarca
 el cielo, que se halle quien oy pueda